

RAPPORT ANNUEL 2019 DU DICASTÈRE DES COMPÉTITIONS

Transmission des compétitions en ligne

2019 fut la première année de transmission régulière de matches en ligne sur notre site internet. Grâce à l'achat d'échiquiers sensitifs et leur exploitation par Alexander Lipecki et Jana Ramseier, des matches de CSE, CSG, TC et CSI purent être retransmis en direct.

Tournois de la Fédération

Le **Tournoi fédéral (TF)** se déroula pour la sixième fois à l'hôtel Arte à Olten. Pour la première année sous la direction de Jesse Angst, nouveau responsable du tournoi à la FSE, ce rendez-vous annuel a rassemblé 350 joueuses et joueurs. Une cote de participation qui se maintient depuis 4 éditions consécutives, confirmant une fois de plus qu'il est très apprécié de nos membres. C'est le GM Joe Gallagher qui devient champion fédéral pour la deuxième fois après 2015. A noter les exfcellentes performances de deux jeunes Romands, Noé Python, 14 ans, de la Tour-de-Trême et de Bryan Pecorini, 12 ans, d'Onex qui ont respectivement remporté les tournois principaux II et III tout en étant moins bien cotés sur la liste de départ.

Le Championnat suisse individuel (CSI) eut lieu pour la sixième fois à Loèche-les-Bains dans le canton du Valais. C'est avec grande satisfaction que nous avons accueilli 316 joueurs et joueuses et renoué ainsi avec le succès après plusieurs années difficiles. Dans cette édition furent introduites de nombreuses nouveautés qui ont certainement contribué à ce regain d'intérêt. Parmi celles-ci : la réforme des catégories par tranches de 200 Elo, un tournoi fermé des Messieurs et un tournoi des Maîtres en lieu et place du tournoi national ainsi qu'un tournoi fermé des Dames pour la première fois depuis de nombreuses années. D'autres mesures furent la fixation du début des rondes à 14 heures et du délai de forfait à 30 minutes.

Le GM Noël Studer décrocha son deuxième titre de Champion suisse après 2016. Chez les Dames, c'est la WGM/MI Yelena Sedina qui obtint son premier titre. Le vainqueur chez les seniors fut le MI Branko Filipovic et chez les juniors le MI Fabian Bänziger. Meilleur junior suisse au classement du tournoi des maîtres, FM Theo Stijve s'inclina au match de barrage contre MI Fabian Bänziger, mais se qualifia pour participer au tournoi de titre Messieurs en 2020.

Le camp des jeunes organisé dans le cadre de la manifestation eut à nouveau un franc succès avec la participation de près d'une soixantaine de jeunes participant(e)s.

Je remercie tous ceux qui ont œuvré pour la réussite de l'organisation. Un remerciement particulier à Eddy Beney, président du comité d'organisation du CSI Loèche-les-Bains, qui dut interrompre sa présence sur place pour raison de santé.

En ce qui concerne les **compétitions par équipes (CSE, CSG, TC)**, le nombre d'équipes est resté stable dans son ensemble, avec une légère diminution à noter en CSE. La dernière ronde du CSG a dû être reportée à une date inconnue en raison de la crise du coronavirus.

Les Championnats suisses d'échecs rapides, de blitz et d'échecs Fischer se déroulèrent comme de coutume dans le cadre du Festival d'échecs de Bienne.

Modifications personnelles et organisationnelles

Ruth Bohrer remet son mandat de responsable de la Team-Cup après 27 années de bons et loyaux services. Un grand merci pour son long engagement au service de notre fédération. C'est Prabitha Urwyler qui reprend l'organisation. Markus Räber quant à lui reprend la direction du CSI à partir de l'édition 2020.

Je remercie tous les membres de la Commission des compétitions ainsi que tous les fonctionnaires qui ont collaboré au bon déroulement de nos compétitions.

Philippe Zarri, président de la Commission des compétitions

